



Cofinancé par l'Union européenne

Je m'appelle Jade Feigieux et j'ai 16 ans. J'étudie l'anglais, l'allemand et l'italien. Du 31 octobre 2022 au 25 novembre 2022, j'ai pu participer à une mobilité Erasmus dans le nord de l'Italie. En immersion dans le lycée Piero Martinetti à Caluso, j'ai pu constater des différences entre le système scolaire français et celui Italien.



Les spécialités

Avant de rentrer au lycée, les jeunes italiens doivent choisir une spécialité. Le lycée de Caluso propose les spécialités scientifique, artistique, linguistique et touristique. Les élèves ayant les mêmes spécialités se retrouvent ensemble en classe à l'inverse de la France où des élèves avec des spécialités différentes se retrouvent ensemble.

Vie au lycée

En Italie, le lycée dure 5 ans et va de la 3^e au Bac +1. Contrairement à la France, les Italiens ne passent qu'un seul examen à la fin de leur scolarité, l'"Esame di maturità".

Les élèves restent toute leur scolarité avec les mêmes personnes, ce qui fait que les classes sont très soudées. Les élèves ne changent pas de classe, ce sont les professeurs qui changent de salle pour faire leurs cours. Il n'y a pas de CDI dans les lycées Italiens. Leur journée de cours va de 8h du matin à 13h soit 6h de cours dans la matinée. Ils n'ont donc pas de pause entre ces cours sauf après leur troisième heure où ils ont 10 minutes de pause. Pendant cette pause ils peuvent sortir de leur classe, aller dans la cour, s'il y en a une dans le lycée, ou aller dans le couloir. Dans ce couloir, il y a une personne qui gère la discipline, à qui on peut aller demander des renseignements ou demander de l'aide. Il peut être comparé à un surveillant. Dans le lycée il y a aussi une petite cafétéria pour pouvoir acheter de la nourriture.

Leçons

Au lycée Italien, il y a des matières que nous n'avons pas en France comme la psychologie, l'histoire de l'art, la religion ou le droit. On retrouve aussi les sciences

humaines que l'on peut trouver en France. Pour les langues vivantes, il y a des cours de conversation où les élèves discutent avec les professeurs ce qui n'existe pas en France. Les cours se font beaucoup à l'oral ou sur les livres de cours. Les élèves font aussi beaucoup de travaux de groupes comme des débats ou des exposés.

I.I.S. PIERO MARTINETTI 3°A 29/09/2022 17:11 - Pagina 1

	lunedì	martedì	mercoledì	giovedì	venerdì
09:00	francese LIUZZO E., C12	spagnolo ALDERETE C12	disc tur ARDISSONO C12	sc motorie GABRIELE Pavese	disc tur ARDISSONO, C12
09:30	inglese PASQUALONE, C12			inglese PASQUALONE, C12	inglese PASQUALONE, C12
09:40	matematica BARBERO, C12	geogr turismo CORTELLI, C12	spagnolo ALDERETE, C12	inglese PASQUALONE, C12	matematica BARBERO, C12
10:40	italiano-storia DELLAMULA C12	dir legal tur LATTUCA C12	italiano-storia DELLAMULA C12	francese LIUZZO E., C12	religione CICCHINI, C12
11:30				geogr turismo CORTELLI, C12	francese LIUZZO E., C12
12:20	dir legal tur LATTUCA, C12	disc tur ARDISSONO, C12	storia arte BASTIANELLI, C12	storia arte BASTIANELLI, C12	dir legal tur LATTUCA, C12
13:10				matematica BARBERO, C12	
13:40				spagnolo ALBERETE, C12	
14:30					
15:20					
16:10				italiano-storia DELLAMULA C12	
17:00					

Notation

Les évolutions en Italie sont sur 10 comparée à la France où elles peuvent être sur 10 comme sur 20. La moyenne est donc aussi sur 10 en Italie. Les évolutions se font soit sur papier ou à l'oral. Les évaluations sur papier ressemblent à celles que l'on retrouve en France alors que celles à l'oral sont très différentes. Les élèves passent à l'oral au bureau du professeur seul ou par deux et ils répondent aux questions posées par le professeur. J'ai aussi remarqué que les professeurs ne rendaient pas les copies aux élèves. Quand le professeur a fini de les corriger, il les fait passer aux élèves pour qu'ils puissent voir leurs erreurs puis les reprends pour faire la moyenne.

Bilan

Grâce à cette mobilité Erasmus j'ai pu en apprendre plus sur la culture Italienne comme la cuisine mais aussi comment se déroulait la scolarité d'un élève Italien. J'ai pu progresser en Italien et apprendre de nouveaux mots vocabulaire. J'ai pu visiter les villes de Milan et du Turin et pu vivre avec une famille Italienne qui avait des habitudes différentes des miennes ce qui m'a appris à m'acclimater à des situations différentes que ce dont j'ai l'habitude en France.

